

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Madrid 30 de abril.

Segun estaba anunciada, tuvo lugar ayer la reunion de los moderados, de la cual en los periódicos se hallan estensas descripciones.

Mucha gente asistió al palacio del señor conde de Cheste en la calle del Piemonte, pero no llegaba el número á 800 como se supone.

El partido moderado histórico está muerto. Esta reunion me ha convencido de ello. No ha llamado ni siquiera la curiosidad pública, y apenas si nadie se ocupa de ella. Recuerdo lo que sucedió con la reunion de los constitucionales, veo el interés que promueve, la atencion que despierta, la curiosidad que incita cualquiera junta hoy de constitucionales, centralistas, radicales; pero nada de esto ha tenido lugar con la de moderados, mirada por todos con la mayor indiferencia.

Parece que se trata de cosas y política de otro siglo, cuando de moderados históricos se habla.

La reunion consistió, puede decirse, en dos discursos, uno del señor Moyano, otro del señor conde de Cheste, en el nombramiento de la junta directiva y en cinco nutridos vivas, uno al rey, y los demás á la princesa de Asturias, al señor Moyano y al señor conde de Cheste.

Los discursos de estos dos últimos señores fueron poco inspirados. El señor conde de Cheste hablando de la monarquía y recordando los versos de Quintana

abarque toda España y que su espada
centro del mundo con el tiempo sea,
parece que no se contenta con menos que la España de Felipe II, con su inquisicion y todo.

Solo en el discurso del señor Moyano se nota algo intencionado, como es el cariñoso saludo que dirige á los moderados que hoy forman parte de la mayoría. En esto creen ver algunas tendencias á robustecer el grupo de los históricos con los elementos de la situacion que preside el señor Cánovas.

De todas maneras, la reunion no ha interesado á nadie ni ha despertado la curiosidad. El partido moderado histórico pasó.

Es difícil que el ministro de hacienda pueda resistir el empuje de la opinion pública pronunciada contra él. Sus presupuestos han causado un efecto deplorable, y hay en ello de seguro cuatro cosas que no serán viables: el impuesto á la esportacion de vinos, el aumento de porte de la correspondencia, lo de la sal y el aumento de contribucion. Contra esto principalmente hay un verdadero clamoreo.

La salida del ministerio del señor Barzanallana se dá como cosa segura, y se indica el señor Gisbert como su probable sucesor.

Hay quien cree que la crisis del ministro de Hacienda puede provocar una crisis general, y no están del todo destituidos de fundamento los que esto piensan, pues que el ministerio está muy quebrantado y en un edificio ruinoso un portillo basta para que se vaya abajo.

En mi sentir, si los presupuestos se llegaran á votar, la crisis viene inmediatamente despues y es total, sucediendo al actual gobierno un ministerio Posada Herrera formado principalmente con elementos centralistas y acaso acaso algun constitucional tibio. Si la crisis viniera antes de votarse los

presupuestos, se reduciría al ministro de hacienda y caso de ser total, entraría Posada Herrera formando un gabinete con elementos de la mayoría y alguno del centro.

De todos modos estas probabilidades y comentarios le indican á Vd. que se habla de crisis y se habla de ella seriamente.—G.

(«Crónica de Cataluña.»)

MADRID 30 DE ABRIL.

Hoy á las dos de la tarde se ha verificado el solemne acto de inauguracion de la esposicion Nacional Vinícola en el pabellon de Indo.

Un cielo sereno y despejado, una temperatura apacible y una numerosísima y brillante concurrencia, han contribuido á dar mayor realce á esta fiesta de la industria.

S. M. el rey, con la puntualidad acostumbrada, llegó acompañado de la princesa de Asturias y de su servidumbre, siendo recibido á la puerta, que dá á la calle de Almagro, por los ministros y los individuos que forman la junta de la esposicion. Tan pronto como acupó el trono que se le habia dispuesto, el secretario de la junta leyó el decreto referente á la esposicion.

S. M. el rey, que vestía el uniforme de capitán general, pronunció un discurso, tan notable como todos los que en solemnidades análogas han salido de sus labios, encareciendo la alta importancia del acto que se celebraba, en razon á la influencia que esta clase de certámenes están llamados á ejercer en el porvenir de nuestra industria y comercio, momentáneamente abatidos por los estragos de la última guerra civil, pero que, merced á los beneficios de la paz, tienden á adquirir su legítimo y natural desarrollo, y se alcanzará seguramente, merced á los esfuerzos de cuantos por el buen nombre y prosperidad de la nacion se interesan.

Las levantadas y patrióticas frases de S. M. han sido acogidas con entusiastas aplausos.

El señor ministro de fomento pronunció tambien un breve discurso alusivo á las circunstancias, y previa la vénia de S. M., declaró abierta la esposicion vinícola española de 1877.

El señor don Emilio Santos, en representacion de los espositores, pronunció breves frases, dando las gracias á S. M. por haberse dignado honrar con su presencia este acto.

S. M., seguido de su comitiva, pasó al pabellon, en cuyas salas esperaban los vocales presidentes de las mismas, instaladores y espositores, recorriendo todos los departamentos y mostrándose sumamente complacido del buen orden y esquisito gusto que ha presidido á las diversas instalaciones.

Terminada la visita de S. M., han ido entrando los convidados en grupos, por no permitir otra cosa la capacidad del local en relacion con el inmenso número de visitantes.

—En los círculos militares se aseguraba esta tarde que están indicados: para la direccion general de artillería el señor conde de la Cañada, para cuarto militar del rey el general O'Ryan, y para la capitania general de Puerto Rico el general La Serna, que pasará á relevar al general La Portilla, el cual tiene necesidad de regresar á la Península por motivos de Salud.

—En los círculos bursátiles es general la creencia que nuestros fondos mejorarán á medida que la

comision de presupuestos adelante sus trabajos y concentre en un solo proyecto, si es posible, las ideas del gobierno para enjugar el déficit.

—Dice un periódico que un diputado de la mayoría trata de proponer la creacion, en calidad de transitorio de un impuesto de 1/4 por ciento á toda cantidad que se cobre ó pague en toda clase de transaccion, para aplicar su producto á la amortizacion de papel del 8 por ciento consolidado interior y exterior. Quedarán exceptuados del gravamen los talones en cuenta corriente del Banco y letras de giros por cámbios; la recaudacion y administracion del impuesto será regentado por una comision que al efecto se nombre de dos senadores é igual número de diputados y tenedores de la deuda, elegidos por el gobierno y el producto de la recaudacion se depositará en las cajas del Banco para aplicarlo despues del modo mas conveniente, por compras directas en Bolsa por medio de agente que turne en suerte con la iniciativa é intervencion de la junta.

(«Correspondencia de España.»)

CUESTION DE ORIENTE.

Las operaciones de guerra en la campaña inaugurada en Oriente no han producido hasta ahora ningun hecho de armas ni importante ni menos decisivo de ninguna de las tentativas militares que se dibujan. Así resulta del siguiente extracto, que siguiendo el plan que nos propusimos dias atrás, vamos á dar de las noticias referentes á la guerra:

Operaciones en el Danubio.—Algunos despachos telegráficos habian avisado el paso de aquel rio, ora por los rusos, ora por los turcos. Estos últimos no hicieron mas que intentar dicho movimiento apoderándose de una isla rumana al Este de Silistria (plaza turca del Danubio), pero los últimos telegramas afirman que hasta ahora el rio no ha sido cruzado por ninguno de los beligerantes. El ejército moscovita prosigue simulando como objeto principal de sus movimientos, la invasion de la Dobrustcha, y por consiguiente el paso del Danubio en su zona superior. A este efecto ocupan ya los moscovitas ademas de Ibrailia y Galatz, que fueron las primeras que se apresuraron á guarnecer, las de Ismailia y Kilia, situadas mas cerca de la desembocadura del rio.

Los turcos que aguardaban el principal choque hácia el Norte de Bulgaria y en los confines de Servia, han empezado á dirigir á lo largo del Danubio, en la misma direccion de su corriente, las tropas que tenian concentradas en Widdin. Sin embargo, no acaban de convencerse de que aquella zona sea respetada y algunos despachos anuncian que el ejército otomano iba al fin á ocupar á Kalafat evacuado por los rumanos y situado frente por frente de Widdin.

Los rusos han llegado tambien á Guirgewo, ciudad valaca colocada frente á Roustchuck donde el generalísimo otomano concentra la mayor parte de sus tropas como punto intermedio entre los dos extremos de la línea del Danubio. La escuadrilla de monitores de Hobart-bajá, se limita á cruzar de alto á bajo dicha corriente siu que haya hostilizado aun ni á los rumanos ni á los moscovitas que ocupan las márgenes del rio.

Un despacho participa que el generalísimo Abdul-Kerim reclama la presencia del sultan para poner

coto á la indisciplina de su ejército, y como el soberano de Turquía se ha comprometido en una formal proclama á tremolar por sí mismo el estandarte del Profeta al frente de sus ejércitos, es de creer que pronto se aperciba á cumplir su promesa.

Asia.—Lejos de confirmarse las primeras noticias que acusaban una derrota de los rusos, se sabe que el ejército del general Melikoff prosigue operando su invasion y avanza columnas numerosas contra las plazas otomanas de Kars y Ardhan. Sin embargo, los despachos de San Petersburgo confiesan que en los primeros días su ejército hubo de suspender la marcha, pero no por una victoria de los otomanos, sino por causa del mal tiempo. También es confesion moscovita la de que la escuadra turca bombardeaba el barrio de San Nicolás, situado en el mar Negro entre la plaza rusa de Poti y la otomana de Batoum. A la fecha de las últimas noticias el cuartel general moscovita estaba en Evivan (Armenia), y avanzaba su ejército en tres columnas en el espacio comprendido entre Batoum y el famoso monte bíblico del Ararat.

Montenegro.—No hay ninguna noticia de importancia. Segun un despacho de San Petersburgo que publica la «France» de París, el general en jefe turco Soliman Bajá, resultó herido en Grahovo al forzar el paso de Douga con el convoy destinado á Niksich.

Rumanía ya empieza á arrojar la máscara y sale de su neutralidad. La Cámara de Bucharest ha aprobado el convenio celebrado entre los principados y el czar para el paso de los ejércitos imperiales por el territorio moldovalaco. Todo el mundo sabe que este convenio era anterior al paso del Pruth. Como, pues, pretende el gobierno rumano haber sido sorprendido por los acontecimientos? Servia hasta ahora permanece quieta; pero, en cambio, los turcos la dejan en paz, no habiendo practicado movimiento alguno que amenace su neutralidad.

(«Crónica de Cataluña.»)

PARIS 29 DE ABRIL.

La agencia «Havas» publica los siguientes telegramas:

San Petersburgo 28 de abril.—En un telegrama oficial del ministerio de la Guerra se dice que han principiado ya en Asia las operaciones militares; que el 24 de este mes las tropas rusas que salieron de Alexandrópolis ocuparon á Nulla-Mussa y Churagu haciendo 107 prisioneros, entre ellos 7 oficiales; que el 25 los rusos llegaron á Kizil Tchetchak á 47 verstas de Kars, y que el mismo día las tropas rusas tuvieron que sostener en el paso del Rion un vivo combate, en el cual perdieron 30 hombres y á consecuencia del cual ocuparon el campamento turco de Mukhaster.

Las continuas lluvias que caen dificultan las operaciones.

Se han divisado algunos buques acorazados de Turquía en los costas del mar Negro, entre Tchurona y el fuerte Nicolás.

Kichenef 27 de abril.—El gran duque Uladimiro ha llegado aquí esta mañana. El general Schernaieff llegó ayer habiendo salido á recibirle el general en jefe.

Alexandrópolis 26 de abril.—Hoy ha tenido lugar la primera escaramuza no lejos de aquí, en la carretera militar, en direccion de Alexandrópolis á Kars. Han sido hechos prisioneros varios oficiales y unos cien soldados turcos. Se ignora aun el número de los muertos y de los heridos.

San Petersburgo 27 de abril.—Segun noticias oficiales, el 25 hubo un combate en Meikarder, en la frontera de Armenia. Los rusos se apoderaron por

la noche del campamento de los turcos y avanzaron hasta Kisiltach.

Cetinje 27 de abril.—El Czar ha conferido al príncipe de Montenegro la condecoracion de la orden militar de San Jorge, por hechos de guerra durante la última campaña.

Viena 27 de abril.—Si ha de darse crédito á la que dice la «Gaceta alemana,» Inglaterra ha entrado en negociaciones con la Puerta Otomana para la cesion del Canal de Suez.

Ragusa 28 de abril.—Se anuncia que habiendo dado muerte los turcos á un insurrecto en las cercanías de Podgoritza, el príncipe de Montenegro ha hecho decir al general turco que si se repetian actos semejantes mandaria ahorcar á todos los oficiales turcos que cayeren en su poder.

Viena 28 de abril.—El Austria ha desechado la peticion de mediacion de Turquía por ser muy tardía y recordando que los esfuerzos de las potencias para conservar la paz han durado mas de un año. Todas las potencias han dado contestaciones analogas.

Se asegura que se han entablado realmente negociaciones para la neutralizacion del Canal de Suez. Parece que el khedive se ha adherido á esta combinacion y que tomará parte en ella consintiendo en sus 1,500 partes de fundador.

Atenas 26 de abril.—Se asegura que el gobierno se propone conservar por ahora la neutralidad, pero continuando con energía sus armamentos.

Constantinopla 27 de abril.—El Sultan partirá de Constantinopla el juéves 3 de mayo, acompañado de varios ministros. El Consejo de regencia tomará inmediatamente las riendas del poder y Constantinopla quedará en estado de sitio. Despues de haber pasado revista á dos diversos campamentos del ejército del Danubio, el Sultan se dirigirá á Asia.

Londres 28 de abril.—El «Morning Post» dice que tiene datos para creer que no es exacto el llamamiento de los oficiales que se hallan en uso de licencia.

Roma 28 de abril. Esta mañana ha fallecido el cardenal Trevisanato, patriarca de Venecia.

Buckarest 28 de abril.—Escriben de Odessa que el Dnieper se ha salido de cauce cerca de Krementchugy, quedando inundada toda la ciudad, y casi todos sus habitantes, en número de 20,000 sin albergue.

Moscou 28 de abril.—El comercio ha ofrecido un millon de rublos y la clase de artesanos 25,000 para socorrer á los heridos pertenecientes á sus familias.»

Escriben de Roma que las potencias han contestado á la Puerta, que reclamaba su mediacion apoyándose en el artículo 8 del tratado de París, que las condiciones enunciadas en ese artículo se habian cumplido con las negociaciones que han tenido lugar durante un año entre los diferentes Estados, y que por consiguiente no habia lugar á tomar en consideracion la peticion formulada por Turquía.

—El gobierno aleman hace esfuerzos para disuadir á la Puerta de su propósito de espulsar todos los súbditos rusos del territorio otomano.

—En la Cámara de diputados de Pesth se ha presentado una interpelacion para preguntar si el gobierno considera el tratado de París vigente aun para Austria-Hungria, y si se propone impedir que Rusia se engrandezca á espensas de Turquía ó someta los principados y los países de la península de los Balkals, directa ó indirectamente, á su soberanía.

—El «Diario oficial» de Roma publica una declaracion diciendo que el estado de guerra entre Rusia y Turquía impone al gobierno del Rey y á

los súbditos del reino la obligacion de observar escrupulosamente los deberes de la neutralidad, con arreglo á las leyes vigentes y á los principios generales del derecho de gentes.

—Telegrafian de Galatz con fecha del 28:

«Algunos buques acorazados turcos cruzan por delante del puerto. Muchas tropas rusas atraviesan por la ciudad. La navegacion está suspendida á causa de la guerra. Los buques neutrales deben partir dentro de un plazo que se les ha concedido para completar su cargamento. Desde mañana ningun buque podrá subir por el Danubio.

El agente turco de Galatz ha puesto todos los súbditos otomanos bajo la proteccion del gobierno rumano que ha aceptado el encargo.

En Widdin no ha quedado mas que el número de turcos suficiente para defender la fortaleza. El resto ha marchado á Rustchuk.

Han llegado 5,000 rusos de caballería é infantería y han continuado su marcha por el puente de Bardoche.

Las autoridades rumanas observan una estricta neutralidad. El prefecto, interrogado por los habitantes, ha contestado que no creia que los turcos no atacarian los puertos abiertos.»

«Viena 28 de abril.—El «Fremdenblatt» dice que no se ha fijado aun la época de la partida para Constantinopla de los representantes de Austria-Hungria y Alemania.

Crónica Local.

Habiéndose sorteado en la tarde del día de hoy las localidades para la primera reunion que la sociedad «Recreo Mahonés» celebra mañana sabado en el teatro de esta ciudad, se avisa á los señores socios de la misma, se sirvan recoger en la consergería del propio teatro, las localidades que les hayan correspondido así como tambien las tarjetas de invitacion.

Ayer en los estancos de esta ciudad empezaron á espender cagettillas de tabaco cuyo peso es de veinte y cinco gramos una y el precio de diez céntimos de peseta.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela pública de niños de San Clemente don Luis Gimier y Darder.

La Junta Provincial de Agricultura, Industria y Comercio, ha publicado el siguiente anuncio referente á una enfermedad que están sufriendo las viñas y que algunos agricultores han creído era el Phylloxera.

JUNTA PROVINCIAL de Agricultura Industria y Comercio de las Baleares.

Presidencia.—Habiendo aparecido en los viñedos de varios distritos municipales de esta isls cierta enfermedad debida á la presencia de un insecto que vive parásito sobre el tronco llegando á causar, si no se pone remedio, la muerte de este arbusto, y creyéndose por algunos si podia ser el Phylloxera vastatrix que tantos estragos causa en Francia destruyendo por completo los viñedos; esta Presidencia, despues de tomados los oportunos informes, se halla en el caso de hacer presente á los vicultores que esta enfermedad no es debida á la presencia del Phylloxera.

Al propio tiempo pone en conocimiento del público que se ha de nombrar una Comision para proponer los medios de combatir las enfermedades de la vid, ya sean producidas por insectos ó por otra causa cualquiera.

Palma 1. mayo de 1877.—Miguel Estade y Sabater.

* *

Un cultivador de Provenza (Francia) hizo tragar aceitunas maduras á unos pavos, y habiendo recorrido sus excrementos, que contenian los huesos de dichas aceitunas, los colocó debajo de una capa de tierra que cuidadosamente regaba todos los días. La germinacion de ellos no tardó en presentarse, y plantados de asiento, resultaron piés de olivo muy vigorosos.

Para evitar el reuma de las aves de corral en la preparacion de esta semilla, la puso en maceracion por algunos días en una legía alcalina bastante fuerte, produciéndole los mismos efectos, segun afirman los «Annales de Chimie» de Francia.

* *

Dice el «Diario Español»:

No es un hospital, sino una casa de salud con departamentos separados y cómodos, cual corresponde al decoro de la clase, lo que se propone fundar en Madrid varias distinguidas señoras para que sirva de recurso y amparo á viudas de jefes y oficiales del ejército. El señor ministro de la Guerra ha acogido con gran benevolencia la idea, y desde luego ha contribuido á su realizacion con un donativo particular de alguna consideracion. La idea es que contribuyan con un pequeño óbolo todas las clases militares á una institucion que tantos beneficios puede reportar.

* *

En Palma, segun anuncia la Administracion económica de las Baleares, desde el lunes primero del actual se hallan á la venta las licencias de uso de armas, caza y pesca, creadas por el Real decreto de 10 de Agosto del año último.

* *

Leemos en «Las Provincias» de Valencia del martes:

«El precio de los arroces ha experimentado en pocos días un alza notable, la cual si bien la creemos exagerada, es una consecuencia natural de las alteraciones que ha de producir en los granos la guerra de Oriente.»

Seccion comercial.

Revista de precios de la plaza de Barcelona del 23 de abril de 1877, última publicada.

La guerra entre rusos y turcos ha estallado por fin, produciendo por el pronto grande alboroto en los mercados nacionales y extranjeros para los granos y harinas. Todos se han declarado en alza notable, á pesar de ser halagüeña la cosecha de cereales próxima á recoger, induciendo á esperar que será colmada. Con tal influencia ha subido el nuestro á su vez, con mas razon cuando son aquí cortas las existencias de trigos. Por igual motivo observamos mejora real tambien en los aguardientes de industria, continuando los de vino y de caña mas sostenidos, es cierto, pero sin alteracion apreciable por el momento. Por distinta causa se ha alborotado el mercado de cueros; está este muy escitado por las noticias de origen y del extranjero, debido á demandas y á la escasez de las existencias. Los azúcares presentan igualmente mejor aspecto, pues con la nueva alza de origen han elevado los compradores sus ofertas, pero por no acercarse de mucho aun á los precios á que les resultan á los receptores, nada se hace. Los algodones, cafés, cacao, petróleos, vinos y otros y otros sin variacion. En suma, la guerra de Oriente solo ha tenido por ahora in-

fluencia en los trigos, harinas y aguardientes de industria.

ALGODONES.—Su situacion no varia, anda estacionada hace tiempo. Pocas ventas, solo las precisas, de toda precision, para el consumo, que continúa bastante inactivo, siempre por la misma causa, por no poderse aligerar de las existencias de productos que tiene elaborados. Los precios, á pesar de ello y de las noticias desfavorables de Liverpool, siguen flojos por no haber compradores, pero sin variacion apreciable por no ser mucha la existencia disponible y confiarse que con la reanimacion del país con la buena cosecha de granos que va á recogerse se reanimarán las fábricas tambien. Las ventas que se efectúan al consumo, que no hay otras, continúan señalando, al contado, los siguientes:

Nueva Orleans, 18 1/4 á 19 pesos sencillos ó pesetas 68.43 á 70.93 q. de 41.60 K.

Charleston y Savannah, 17 3/4 á 18 id. ó idem 66.26 á 67.20 id. de id.

Pernambuco, 17 á 17 1/4 id. ó id. 63.46 á 64.40 idem de idem.

Souboudja, 15 á 15 1/2 id. ó id. 56 á 57.86 idem de idem.

Levantes bajos, 14 á 14 1/2 id. ó id. 52.26 á 54.43 id. de id.

AZUCARES.—Acaba de entrar el «Preciosa» de la Habana con 410 cajas, que estaban vendidas á la vela, como dijimos en una de nuestras anteriores. Las ventas nulas, pero los compradores se presentan mucho mejor dispuestos para el fruto, no solo por ser exiguas de todo punto las existencias que quedan del viejo, sino por haber cesado la especie de marasmo que habian producido los peninsulares, pues sabiendo ya á qué atenderse sobre estos por haber subido regularmente en origen, ven que mas ó menos tarde han de entrar con los Habana, sea cual fuere el precio que por ellos se establezca. Por hoy no puede este cotizarse.

IDEM PENINSULARES.—Se han vendido unos 200 sacos blancos superiores, los cuales se sostienen firmes á pesetas 49 y los quebrados á 47 por quintal de 41.60 kilos por la animacion y solicitud que consiguen en el punto productor.

AGUARDIENTES DE VINO.—Los espíritus de 35 grados buen gusto algo mas sostenidos, aunque muy poco pedidos, de 89 á 90 duros por jerezana con casco á bordo.

ID DE INDUSTRIA.—Han subido algo con las noticias del exterior. Poca demanda sosteniéndose hoy de 81 á 82 duros por pipa con casco en almacén.

ID. DE CAÑA Y RON.—Poca existencia y sin ventas, pareciendo que los tenedores no muestran deseos de vender contando con alza por consecuencia de las noticias del extranjero.

ACEITES DE OLIVA.—Existencia solo regular y escasa demanda por ser casi nulos los embarques. En los de Ampurdan se ha operado á 23 1/2 duros al desembarcar y de 23 1/2 á 24 en almacén. En los de Tortosa y de Urgel de 25 á 26 segun clases por carga de 115 kilos, sin consumos.

ID DE ALGODON.—Con ventas regulares, no notables, de 20 1/2 á 21 duros por carga de 116 kilos, sin derechos de consumo.

ALGARROBAS.—En las de Tortosa y de Castellon, que son algo pedidas, no hay existencias. Las negras de Vinaroz se pagan de pesetas 5.42 á 5.25 y las de Mallorca de 4.42 á 4.25 por quintal de 41.60 kilos.

ARVEJONES.—Sin existencias por faltar hace tiempo los arribos.

Cueros.—Todo alboroto es este mercado. Las no-

ticias de origen y de las plazas extranjeras han producido una oscilacion desconocida en el corambre. Dicen aquellas, de B. Aires de antes de ayer: «Alza á 50 rs. oro con mucha demanda y sin existencia.» Con tal motivo, el de ser pocas tambien aquí las existencias y esperarse muy pocos arribos, se han retirado los tenedores del mercado revelando grandes pretensiones. Asi es, que solo se han podido comprar 5,200 B. A. de peso ligero, para la especulacion á precios reservados. Con esta misma circunstancia ha conseguido esta 400 Caracas y 300 Habana dulces. Nos consta que por Cordobeses buenos para recibir, peso ligero, pelo de invierno, se han ofrecido 43 libras—ptas. 114.66—y por B. A. 41 libras—pesetas 109.33—el quintal de 41.60 kilogramos.—De todos modos, los precios están hoy muy mal definidos.

CAFES.—Ha llegado de P. Cabello el «Safó» con 400 y pico de sacos. En punto á ventas solo nos consta la de 100 sacos P. Rico, del depósito, á 19 1/2 duros el quintal de 41.60 kilos.—Una rareza que preocupa bastante se observa con este fruto y es que se ofrezcan en plaza partidas desde la de Alicante á menos precio del que allí se ha pagado.

CACAOS.—Sin otra venta, que sepamos, que la de unos 80 sacos Guayaquil, clase buena, procedente de Santander, á 8 sueldos libra—ptas. 2.66 el kilo. Surtidos los compradores y el consumo se hace poco con este fruto y menos todavía con el Caracas, que es de menor consumo. Los precios avisados sin alteracion ninguna.

CEBADA.—Las últimas partidas vendidas ha sido de Sevilla á 7.75 pesetas los 70 litros; se pretende por otra partida á 8 pesetas.

HABICUELAS.—De Valencia, de 25 á 26 pesetas. Extranjeras, de 15 á 17 pesetas los 70 litros, segun clases.—Existencias regulares.

HABONES.—Los de Sevilla se han vendido á 10.25 pesetas los 70 litros. Queda en venta solo una pequeña partida de dicha procedencia.

HARINAS.—Animadas y en alza los precios, habiéndose colocado grandes partidas, ya para el consumo, ya para la especulacion. Cotizamos: 1.ª de Castilla, de 19.50 á 20 pesetas;—2.ª, de 17.50 á 19 id.;—3.ª, de 14 á 16 id.;—1.ª de Aragon, de 19.50 á 18.50 id.;—2.ª, de 16.75 á 17.50 id.;—3.ª, Fábrica blanca, de 19 á 20 id.;—2.ª, de 17 á 18 id.;—3.ª, de 14.50 á 17 id.;—1.ª, Fábrica fuerza, de 20 á 21 id.;—2.ª, de 17 á 18 id.;—3.ª, de 15 á 16 id.—Estas pagados derechos de consumo.

MAIZ.—En alza, habiéndose realizado varias partidas del extranjero ya disponibles como para entregar, de 10.25 á 10.50 pesetas. Hoy pretenden los vendedores 11 pesetas los 70 litros.

SALVADO.—Del país á 3.37 pesetas.—Salvadiño á 3 id.—Menudillo á 3.37 id.—Francés de fuerza de 2.25 á 2.37 id. los 70 litros.

TRIGOS NACIONALES.—Continúa el alza por las noticias de grande animacion recibidas de todos los mercados del interior y del extranjero; se han verificado numerosas ventas, quedando muy reducidas con tal motivo las existencias. Cotizamos: Candeal de Castilla, de 18.50 á 19.50 pesetas; Mancha, de 18.50 á 19 id.; Navarro, de 17.50 á 18 idem.—Por las mismas partidas que han conseguido los compradores se pretende hoy 1 peseta mas por cuartera de 70 litros.

TRIGOS ESTRANJEROS.—Se ha vendido una partida Danubio en almacén á 15.50 pesetas, pretendiéndose por otra de 17 á 18 pesetas los 70 litros.



UN CONSEJO PR NTEUDE

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines del fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias a que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en los países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una acción muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria, á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una acción notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atención de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se les toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendación es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad, creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se empleaba bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por dia durante una semana. Hoy se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de "alquitran de Guyot," (goudron de Guyot, un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar, instantáneamente, á medida que se necesite, una agua alquitranada-limpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener una agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar doce litros de agua. Por lo demas, una instrucción detallada acompaña cada frasco.

El "Alquitran de Guyot" es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien pequeñas cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparacion la reemplaza facilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas "Cápsulas de alquitran de Guyot;" apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendra seguir el tratamiento por las "Cápsulas de Alquitran" y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Mónica viuda.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en la Parroquia.

Corte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la Ayuda Parróquia de 6 1/2 á 8 1/2 tarde.

En la Parróquia de Sta. María mañana al amanecer se cantarán completas solemnes en honor de María Sma. del S. Rosario, y domingo tendrá lugar la acostumbrada fiesta.

Santo de mañana.

San Pio V. Papa y la conversion de San Agustin.

San Pio V. Papa, de la Orden de Predicadores, el cual, dedicándose animosamente y con feliz éxito á restaurar la disciplina eclesiástica, á extirpar las heregias y á destruir los enemigos del nombre cristiano, con la santidad de su vida y de sus leyes gobernó la Iglesia católica.

Fué natural del ducado de Milan, é hijo de padres honrados, pobres de los bienes de fortuna, y ricos por el hijo que les concedió el Señor, el cual nació en una choza para ascender á la tiara. Llamáronle en el Bautismo Miguel, cuyo nombre mudó en su coronacion con el Pio. Pasaban por su lugar unos religiosos dominicos, los cuales, prendados de su mucha virtud y modestia, le llevaron consigo á su convento, donde recibió el hábito, y dió con sus virtudes claros indicios de su futura santidad, y, por su mucha aplicacion á los estudios, obtuvo todas las dignidades y cátedras de ellos. Fué un clarísimo dechado de todas las virtudes, por los cuales mereció ascender al Pontificado por los grados de Obispo y de Cardenal, siendo en todas tres dignidades vivo ejemplo de santidad y penitencia, por quien el Señor obró muchos milagros, y, hallándose lleno de merecimientos, le llevó para sí el 5 de mayo de 1572.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 3.

De Andraitx en 2 dias «San José» patron Antonio Juan con 7 trips. y yeso.

Despachados el 4.

Para Andraitx en lastre el buque anterior.

AFECCIONES ASTRONOMICAS de mañana.

SOL.—Sale á las 4 horas, y 56 minutos de la mañana
—Pónese á las 6 horas, y 57 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 y 53 minutos de la noche.
—Pónese á las 10 y 18 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—6'05 t.

Mahon 3.—7'18 n.

El Senado en su contestacion al mensaje pide sean duraderos los gobiernos.

El Banco de Inglaterra ha subido el descuento.

Los turcos han evacuado Toulcha.

Los rusos ocupan la isla de Ibranila.

Los rusos han llegado á Battannial.

Interior, 11'07.

Bonos, 52'90.

Barcelona 4.—9'57 m.

Mahon 4.—2'17 t.

Los monitores turcos bombardean ineficazmente desde el miércoles Ibranila.

Cesaron las lluvias.

La escuadra Otomana salió para Creta.

Interior, 10'75.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

PUESTOS PÚBLICOS DE VENTA DE VERDURAS PESCADO Y CARNES FRES-CAS DE CERDO.

El dia doce del actual á las 12 de su mañana y por medio de pliegos cerrados tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, un tercer remate considerado como segundo de los puestos públicos de venta de verduras, pescado y carnes frescas de cerdo, en el cual se admitirán tan solo las proposiciones que cubran el diez por ciento de la cantidad de 3102 Pesetas 4 céntimos que se ha ofrecido en la subasta celebrada en el dia de hoy; advirtiéndose que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para todos los que gusten enterarse.—Mahon 4 de Mayo de 1877.—El alcalde interino, A. Vanrell y Vanrell.

Para vender.

Lo está la casa con su correspondiente huerto

núm. 14, de la calle del Rosario del pueblo de Villa-Carlos por precio de 95 duros.

Para informes dirigirse á su dueño en el mismo pueblo calle Mayor núm. 43. 3

NO MAS NERVIOS

ELIXIR ANTINERVIOSO DE LARRA.

Cuando tal vez no se halle persona, por robusta que sea, sin haber experimentado síntomas de las enfermedades procedentes del sistema nervioso creemos prestar un verdadero servicio á la humanidad, recomendando el uso de dicho «elixir Larra,» como lo ha hecho la Académica médica farmacéutica de Barcelona como aperitivo, estomático y tónico general estimulando y tonizando el sistema nervioso, y ejerciendo verdadero estímulo en neuralgias, vértigos, espasmos y anemias, dispepsias, hipocondria, jaqueca, asma, palpitaciones nerviosas y muy particularmente en el histerismo.

Las personas que se hallen atacadas de alguna de dichas enfermedades encontrarán en el uso de dicho elixir un poderoso remedio, y los que no un verdadero preservativo.

DEPÓSITO EN MAHON:

Farmacia de V. Teixidor,

Castillo núm. 32.

¡¡ ATENCION!!

GRAN BARATO

TAN SOLO POR POCOS DIAS

EN LA CALLE NUEVA N.º 23,

Acaba de recibirse un abundante surtido de géneros como son: lanillas y cortes de pantalon para verano, lanas para vestidos de Señora: pañuelos de seda, algodón é hilo blancos y de colores indianas y cretonas: listas para vestidos y ropas de algodón buenas para pantalones: acolchados blancos para enaguas y otros géneros que se recomiendan al pueblo por su clase y baratura. 330

Calle Nueva número 23.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores depurativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpéticas, escrofulosas, venereas ó inflíticas son contrarrestadas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una acción admirable rebajando la demasiada plasticidad ó erasitud de la sangre, recomendado especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sistema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme á las instrucciones de cada botella.

DEPOSITO EN MAHON.

Farmacia de V. Teixidor,

Castillo núm. 32.

Imp. de M. Parpal, Bastion 29.